

EL IRI

Año VIII

DIARIO CATOLICO

Núm. 2.147.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

40. José M. Quadrado, 40. — Imprenta, Teléfono n.º 144.

Ciudadela (Menorca) viernes 4 de Junio de 1920

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Al mes 0.75 Ptas.

Pago adelantado

El "paraíso" comunista

Se ha fantaseado un poco acerca de la situación actual de Rusia. La Prensa europea, ya por la propensión a agigantarlo todo, ya por la influencia de determinadas orientaciones, ello es que ha lanzado a la publicidad las más fabulosas noticias. En realidad, no sabemos a qué carta quedarnos.

Se suponía de un modo vago lo que debía ocurrir. Se conjeturaban las consecuencias lógicas que tales perturbaciones sociales debían producir. A ciencia cierta se sabía muy poco.

Ahora ya no son conjeturas; ahora ya no son relatos más o menos inclinados a pintar los hechos con determinados colores. Ahora son datos y documentos irrecusables. Ahora es la misma legislación colectivista la que revela, clara y positivamente, el estado de aquella nueva organización social.

Oh, lo que se ha legislado en el poco tiempo que lleva de existencia la Rusia colectivista.

Un imponente volumen de infinitas páginas, llenas todas de leyes y más leyes, ha llegado hasta nuestras manos, produciendo temor, angustia y mareo.

«Pero ¿es posible que hemos preguntado, — es posible que el nuevo ciudadano libre de la libre Rusia se pueda meter en la cabeza este abultado volumen, donde están contenidos todos sus deberes y sus derechos?»

¿Es posible que el libre hijo del democrático sistema tenga que ajustar los actos de su vida a esta enrevesada y caótica legislación?»

¡Pobres ciudadanos «redimidos»!

El nuevo Código está fundamentado en la doctrina de Carlos Marx. Rusia ha apoyado su obra en el «Manifiesto comunista» que redactaron, en 1848, Marx y Engels.

La Commune de París es la que ha servido de modelo a la legislación comunista rusa.

Ha aquí las bases fundamentales:

Abolición de la propiedad de la tierra y aplicación de las rentas de la misma a fines públicos.

Abolición de todo derecho de herencia.

Confiscación de la propiedad de todos los emigrados y rebeldes.

Centralización del crédito en manos del Estado, por medio de un Banco Nacional, con capital del Estado y un monopolio exclusivo.

Centralización de todos los medios de comunicación y transporte en manos del Estado.

Extensión de las fabricas e instrumentos de producción poseídos por el Estado; cultivo de tierras incultas y mejoras del suelo general, de acuerdo con un plan común.

Como se ve, la tendencia ha sido acumular todas las funciones de la vida social en el Estado; la centralización de todo, la anulación del individuo.

Apenas comenzó a funcionar esta organización, Lenin y los suyos vieron claramente que era imposible llevar a la práctica la decantada igualdad; vieron que uniformar a todos los hombres con un salario igual para todos, era un absurdo, porque no siendo iguales las necesidades ni los valores de cada uno, la igualdad de salario resultaba injusta y funesta. He aquí que aparecen en la legislación disposiciones encaminadas a permitir algo de la tan combatida propiedad. Era seguir el viejo, pero, no había más remedio; había que tolerar un principio de esa pícara propiedad para que sirviera de estímulo al trabajo.

Todo se reduciría a limitarla y tenerla siempre frenada y contenida; pero en fin, había que capitular con el odiado enemigo capitalista. Los libres ciudadanos de la nueva Rusia quedaron autorizados para poseer un capital que no pasara de 10.000 rublos. Los libres ciudadanos podían asimismo dejar a sus hijos una herencia que no pasara de los consabidos 10.000 rublos.

Para fiscalizar e inspeccionar el funcionamiento de tan difícil organización, el Estado creó un Comité

inquisitivo, llamado el Comité de pobres. Estos «pobres» estaban encargados de vigilar los menores detalles de la vida ciudadana y denunciar las más pequeñas infracciones, que se cometieron contra la laberíntica y profusa legislación comunista.

¿Cómo habrán vivido y cómo vivirán los libres ciudadanos, bajo el espionaje del Comité de pobres?

De esto nada se sabe a ciencia cierta, pero se puede deducir conociendo la condición humana:

En resumidas cuentas, lo que se ve claramente es que esta legislación está hecha por hombres de Gabinete, hombres que han estudiado los problemas sociales en los libros y en el campo de la ideología, pero no en la vida.

Se han resuelto los problemas en la pizarra, pero no en el complicado mecanismo de la existencia social.

El ensayo ha sido doloroso. Estos sabios de gabinete empiezan por suponer al hombre perfecto, y con arreglo a este tipo ideal hacen sus cálculos y trazan sus soluciones.

Luego se encuentran con el hombre tal cual es.

La utopía es una moneda cuyo anverso es encantador... pero cuyo reverso es funesto y dolorosísimo.

LUIS LEÓN.

En favor de los humildes

Pósito de Pescadores de Fornells

Relación de las cantidades recibidas para ayudar a formar el capital social de la mencionada sociedad, cuyos productos integros se dedicarán a obras de beneficencia y socorro en favor de aquellos pescadores, bajo la inspección de la Dirección General de Navegación y Pesca.

Donativos recibidos en esta Administración:

Suma anterior	70'00
D. Miguel Sureda, Pbro.	2'50
A. S.	5'00
V. P.	1'00
Don Pedro Hernandez	5'00
Don José Rovira	5'00

Suman Pesetas. 88'50

Continúa abierta la suscripción. Se admiten los donativos en nuestra Redacción y en la del querido colega «El Bien Público.»

NOTICIAS

Corpus Christi.

Con la tradicional brillantez y numerosa concurrencia de fieles, celebróse ayer en nuestra Catedral la festividad del Santísimo Corpus Christi.

Expuesto el Santísimo Sacramento, captóse la hora canónica de Tercia, y acto seguido la Misa solemne, predicando el Rdo. señor D. Antonio Pons, Pbro., Profesor del Seminario. La Capilla de Música ejecutó hermosa e inspirada partitura. Nuestra Catedral lucía sus mejores adornos y espléndida iluminación.

El acto que revistió más solemnidad fué la procesión de la tarde, que saliendo a las seis de la tarde entraba en el templo a las ocho. Formaban en la misma todas las Asociaciones y Congregaciones religiosas de esta ciudad con sus respectivos pendones, Cruces parroquiales y Catedral, Capilla de Mú-

sica, seminaristas, Clero y Cabildo, presidiendo nuestro Excmo. y reverendísimo, Sr. Obispo. Seguían un grupo de señores socios del Sindicato Agrícola Católico, Sargento de la Guardia Civil, Ayudante de Marina, Agente Consular de Francia en esta y M. I. Ayuntamiento en Corporación.

La artística y rica Custodia con el Sacramento, llevada en andas por cuatro señores Sacerdotes, bajo riquísimo palio, cuyas varas de plata sostenían los individuos del M. I. Ayuntamiento y los referidos socios del Sindicato, era objeto de la adoración del pueblo ciudadelaño, que presenciaba con ejemplar devoción el paso triunfal de Jesús Sacramentado. Daban guardia de honor a S. D. M. la fuerza de Carabineros destacada en esta ciudad.

Los festivos acordes de la banda «Antiguos Alumnos» se confundían con el alegre repique de las campanas y las melodiosas notas del

Himno de la Sagrada Eucaristia, unidas a los ricos perfumes del incienso y a los suaves aromas de las flores ofrecian a Jesús Sacramentado el anual tributo de pública adoración.

Todo el trayecto apareció engalanado con vistosos pabellones, arcos de verde follaje y ricas colgaduras y el pavimento de las calles estaba alfombrado de olorosas flores.

Submarinos.

Hoy es el día designado para la llegada de la escuadrilla de submarinos españoles al puerto de Mahón en donde sabemos se les prepara un entusiasta recibimiento.

Es muy extraño que nadie de aquí, se haya tomado el menor interés para procurar que dicha escuadrilla de submarinos visitara nuestro puerto.

Concierto.

En la noche del pasado lunes se celebró un gran concierto de piano en el Circulo Mercantil, tocando escogido repertorio el aficionado don Manuel Mercadal, que fué muy aplaudido.

El concierto vióse muy concurrido.

Vapor.

El «Ciudadela» saldrá esta noche para Palma de Mallorca.

De Foot-ball.

Se anuncia para el próximo domingo un interesantísimo partido de foot-ball entre los equipos «Dos de Mayo» de Mahón y «Veloz-Sport» de esta Ciudad.

Según nos comunican el team «Dos de Mayo» viene reforzado con jugadores de otros equipos de más alta categoría de dicha Ciudad, mientras que los del «Veloz Sport» son los mismos que jugaron ya el año pasado, con el citado team forastero. De ser así no dudamos que la lucha será interesante y que los nuestros tendrán que multiplicar sus fuerzas si quieren salir airoso.

Concierto suspendido.

Debido a haber surgido a última hora ciertas dificultades, tuvo que suspenderse anoche el concierto anunciado en el Paseo del Borne, quedando la inauguración para el próximo domingo.

No obstante el paseo apareció iluminado igualmente, estando sumamente concurrido hasta las once en que el público viendo que no tocaba la banda, empezó a desfilar levándose el consiguiente desengaño.

Obras.

Para el estudio de la carretera que se ha de poner en comunicación directa los pueblos de Villacarlos y San Luis, recientemente ordenado por gestiones del señor Parreño, ha conseguido y nuestro Diputado que se libre a la Jefatura de Obras públicas de Baleares la cantidad que dicho estudio requiere.

CURACION DE LA TOS CON LAS ACREDITADAS

PASTILLAS J. MIRO

EXPECTORANTES Y CALMANTES Premiadas con medalla de oro en la Exposición del primer Congreso de Pediatría en Palma y en el Concurso Farmacéutico nacional del Tibidabo en Barcelona.

Pidanse en las Farmacias de Ciudadela.

Se dice que

Bergamín dimitió.

Se dice que en el Consejo del sábado el ministro de la Gobernación presentó al señor Dato la dimisión del cargo, juzgándola en la hostilidad manifiesta que las derechas oponen a su gestión.

El señor Dato consiguió disuadirle, manifestándole lo imprudente de una crisis parcial en los momentos actuales.

El Sr. Bergamín la retiró, atendiendo las altas razones de patriotismo que invocaba el presidente del Consejo.

Los inculpados.

«Las Últimas Noticias» de Leipzig, saben de referencia que el Tribunal del imperio no ha aprobado hasta ahora ningún motivo de persecución deducido de los documentos que le han sido sometidos respecto a la acción judicial de los Tribunales de Guerra, cuya lista le remitió la Entente, y lo mismo sucede con la segunda lista enviada por los aliados, que contiene 40 nombres de inculpados.

Seis mil indígenas para las faenas del campo.

El general Silvestre ha indicado al Gobierno que podía disponer de 6000 moros indígenas para las faenas del campo en España.

Los indígenas pasarán a la península por un jornal de cinco pesetas, trabajando la jornada de once horas. Además se les tendrá que dar el pan diario.

El ministro de la Gobernación ha comunicado a los gobernadores civiles la indicación del general Silvestre para en el caso de que puedan ser utilizados para las faenas de ciega los obreros indígenas.

El señor Bergamín advierte a los gobernadores que hay preparado un equipo de 2.000 indígenas que enviará a España el general Silvestre al primer aviso.

SANTORAL

Sábado, 5.—Santos Bonifacio, Doroteo y Faustino mártires.

Día 4.—Sol sale a las 4'22 pónese a las 7'12.—Luna sale a las 9'40, pónese a las 7'3.

CUENTOS

Sábado, 5.—En San Agustín, predicará en el ejercicio de la noche el M. I. Sr. Dr. D. Juan Tuduri, Dignidad de Maestrosuela.

Tintas WIGTY para escribir.



De política

Declaraciones de Bergamín

Madrid, 3.—2'13.

Hablando el Ministro de la Gobernación con los reporters ha negado exista ningún disgusto entre él y sus compañeros de Gabinete, respecto a la solución que el mismo Sr. Bergamín propone para los conflictos sociales.

Hay, añadió el Ministro, entre todos perfecta unanimidad de pareceres.

Al manifestarle un periodista que se le comparaba con el Sr. Burgos Mazo, dijo el Sr. Bergamín que las comparaciones son siempre odiosas.

Por último, manifestó el Sr. Ministro de la Gobernación que los conflictos sociales mejoran en todas las provincias.

Consejo de Ministros.

En el Palacio de la Presidencia hubo anoche largo Consejo.

La referencia oficial del mismo dice lo siguiente:

Tratóse de conceder un título nobiliario a la señora Viuda del Sr. Gonzalez Besada.

Acordóse publicar por cuenta del Estado los trabajos del Congreso de Ingeniería, ultimamente celebrado.

Felicitóse al Sr. Canal, Ministro del Trabajo, por la solución de las huelgas de las minas de Penarroya.

Estudióse un nuevo concurso para las comunicaciones marítimas entre la península y baleares.

El estado social en toda España es satisfactorio.

Sociales

Tranquilidad. -- Huelga terminada.

Madrid, 4.—4'50

El Sr. Subsecretario de la Gobernación acaba de manifestarnos que la tranquilidad es completa en toda España.

Quedó solucionada la huelga de

conservas de pescado de la Coruña.

Esperáse que mañana se trabajará normalmente en Valencia.

Del extranjero

Millerand no quiere intervenir.

Madrid, 4.—5'30

De Paris comunican que el Presidente del Gobierno se ha negado a intervenir para que las compañías ferroviarias readmitan a los obreros despedidos con motivo de la última huelga.

Las palabras de Millerand han causado disgusto entre las sociedades obreras.

Prensa Asociada.



¡Cómo!

¿Aún no estás enterado de la rifa de un huerto de recreo situado en el Pla, y cuyo producto será destinado a la Beneficencia municipal?

Los billetes se despachan en el mismo Hospital, y además en el «Circulo Católico» en el «Circulo Artístico», en el «Circulo de la Union Mercantil», en la «Tertulia Quadrado», «Sindicato Agrícola», «Sexagenaria» y en varios Cafés y barberías.



AL PÚBLICO

SECCIÓN DE ÓPTICA

Gafas, Lentes, Gemelos y todo lo concerniente a este importante ramo.

Prontitud y economía en los encargos. Especialidad en el despacho de las formulas de los señores Oculistas.

ÚNICA CASA EN CIUDADELA B. CARLES, Joyero, Sta. Clara, 16.

